

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Cartagena: Liberato Montells y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Miércoles 11 de Abril.

### El Eco de Cartagena

#### RAREZAS

de algunos escritores célebres.

Jorge Sand trabajaba de noche enardeciendo su imaginación con el café y los cigarrillos.

El célebre poeta «Lamartine», no puede trabajar como no esté en desorden su aposento y su mesa llena toda de papeles y libros, entre los cuales se pasea un perro y un loro.

«John Ruskin» jamás escribía sus sangrientas y funebres páginas, no siendo alumbrada por la opaca luz de una vela colocada dentro de un cráneo.

El célebre «Cuvier» estudiaba tendido sobre un tapiz, boca abajo y rodeado de libros.

A «Sirodot» no le gustaba trabajar durante el día; en medio de la noche asaltado de una fiebre inspiradora, se levantaba, hacia encender las arañas de su estudio y colocaba sobre su cabeza un enorme sombrero todo cubierto de luces; con este singular aparato trabajaba horas enteras, así que jamás ha habido una constitución tan débil y una salud más deteriorada que la de Sirodot.

«Bacon» para reunir sus ideas tres velas de sebo en su escritorio, las cuales alternativamente despavilaba y este movimiento era el que hacía brotar en su imaginación los pensamientos que transmitía al público. Pero lo mismo trabajaba de día, pues hacía cerrar todas las puertas y ventanas de su casa, y encendía y despavilaba las tres velas, que formaban su mesa.

El famoso astrónomo y abate «Lacaille» había inventado un especie de horquilla en la cual acomodaba su cabeza, y pisaba así las noches observando el firmamento, sin conocer otros enemigos que el sueño y las nubes, sin sospechar que se podría emplear de un modo más

agradable aquellas horas silenciosas que le reservaban la armonía del universo. En ellas contrajo una afección del pecho y acabó con él en pocos días.

En una Memoria dirigida al ministro de Estado por el cónsul de España en el Cairo, se manifiesta la gran importancia que adquiere en Egipto el cultivo del algodón, cuya buena calidad le hace ocupar un lugar preferente en los mercados, siendo objeto de gran exportación. La escala que en Suaz y Port Said hacen los vapores de la línea hispano filipina y el coste más módico que tiene dicha materia comparada con la procedente de América, deben contribuir á que la industria prefiera salirse en aquel mercado de algodones, reportando con ello notables ventajas.

El doctor Ebermayer, director del Observatorio meteorológico forestal de Babiera, ha publicado un interesante libro que contiene datos muy curiosos relativos á la influencia que ejercen los montes en el clima, y en él se acredita lo benéfico que es su existencia para el país. En España se planteó en San Ildefonso un Observatorio de esta clase, á cargo de los ingenieros de montes allí destinados, cuyos trabajos debían reportar grande copia de datos para el estudio de la cuestión de montes; en el Escorial, en la Escuela especial de Ingenieros de montes, existe otro cuyos resúmenes se han publicado en la recientemente creada REVISTA DE MONTES, y es de desear que se les facilite medios de llevar su cometido, y además se creen otros en regiones que por sus condiciones estén indicadas como propias para dicho objeto.

Según los datos oficiales publicados por el ministerio del Interior de Francia, acerca de la emigración de franceses á otros países, resulta que en el decenio de 1865 á 1875, la han verificado en número de 60.645 individuos, habiendo aumentado la emigración de un modo notable por-

teriormente á la última guerra franco prusiana: de ellos forman el 71 por 100 hombres y el 29 por 100 restantes son mujeres y niños. Dichos individuos se han repartido en la siguiente proporción: Brasil 22,675 Estados-Unidos 8,794; Uruguay 6436 España 3,014; Venezuela 1,050; Egipto 961; Canadá 854; Antillas españolas 814; Chile 616; Turquía 419. La actividad de los agentes de emigración y el estímulo de procurarse una fortuna, son en gran parte la causa de estos viajes, por cuyo medio no todos logran ver realizadas las esperanzas que les hicieron concebir.

Se ha resuelto, por fin, el conflicto que había ocurrido en China con la compañía inglesa del ferro-carril de Woosving, cuya explotación cesó á causa de los obstáculos que á ello opusieron varios mandarines; una comisión arbitral, compuesta de ingleses y chinos, ha zanjado las dificultades, fijando además la indemnización que deberá percibir la compañía por los perjuicios que se le han seguido con la interrupción del servicio, el cual debe haberse reanudado á fines del año pasado.

Se ha aplicado en Austria el empleo de la dinamita para hender y cuartear las tierras á gran profundidad, dándoles así una labor de grandes proporciones que facilite la meteorización de la tierra. La operación se ha llevado á cabo abriendo de trecho en trecho pozos de pequeño diámetro, introduciendo en ellos dinamita, y por su explosión se logró remover la tierra hasta la profundidad de tres metros. Según parece, esta experiencia, verificada en viñas atacadas de la phyloxera, ha dado por resultado la desaparición de dicha plaga.

Un terrible incendio ha destruido en la noche del 29 de noviembre último una gran parte de la capital del Japon, habiendo sido quemadas más de 3,000 casas, pereciendo 50 personas, resultando heridos algunos centenares de individuos.

En Wittemberg, Prusia, vá á establecerse un Museo, que se llamará de Lutero ó de la Reforma, en la casa misma que habitó el célebre reformador y ocupada hoy por una escuela.

El nuevo Museo contendrá, entre otras curiosidades, copias de los mejores retratos de Lutero, una biblioteca luterana y los muebles que servían al jefe de la reforma en la celda del convento de agustinos de Wittemberg.

Ejemplo digno de imitarse.—Desde hace muchos años, la Sociedad de Agricultura de Nevers (Francia) ha fundado un concurso ó exposición anual de animales grasos cuyo éxito va en aumento. La que ha tenido lugar últimamente ha sido magnífica, á juzgar por la opinión y noticias entusiastas de las personas que la han visitado y que nos transmiten los periódicos.

Los bueyes jóvenes de MM. A. Tiersonnier, Jourde, de Wastard' Hozier, y los de más edad de monsieur A. Rollad Chaumeruil. Entre los carneros han causado verdadera admiración los soberbios animales de todas edades de Mr. Boullé, que muy equitativa y prudentemente, en nuestra opinión, han sido puestos fuera del concurso, porque sin esta medida se hubieran llevado todos los premios ó recompensas, de tal modo poseen por completo la superioridad en la configuración, en el grado de su engorde y en la calidad de la carne, etc. etc.

Al lado de estos espléndidos productos espuestos por Mr. Boullé, el jurado ha distinguido también el mérito de los de MM. Tiersonnier, Colniguidre y de Mad. la viuda Bougart.

Otros animales grasos han sido espuestos en este concurso, en el que ha habido además una interesantísima exhibición de aves muertas, quesos, mantecas, productos agrícolas, vinos de la Nievre, cereales, pasas, granos y máquinas é instrumentos agrícolas, y por último, se ha tenido la feliz idea de completar la exposición de las riquezas de